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ESTE AÑO ES LA ÚLTIMA CUENTA PÚBLICA DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, GABRIEL BORIC. 

AGENCIAUNO 

Cuenta Pública: gremios 
esperan medidas para Zofri 
y reactivación económica 
Aunque parte de los consultados dijo no tener expectativas, advierten que 
anuncios en seguridad, vivienda y migración serían importantes. 

  
Daniela Ortega Novoa 

oy el Presidente de 
la República, Ga- 

Il briel Boric, realiza- 

rá su última cuenta pública 
ante el país. Tanto los gre- 
mios como alcaldes de Ta- 
rapacá esperan quela auto- 
ridad tenga anuncios rela- 
cionados, con la activación 
económica, seguridad, mi- 
gración y vivienda. 

La presidenta regional 
de la Cámara Chilena de 
Construcción, Pamela 

Arancibia, comentó que co- 
mo gremio espera “que se 
presenten mecanismos pa- 
ra avanzar en el cumpli- 
miento de las metas del 
Plan de Emergencia Habita- 
cional, particularmente en 
regiones como Tarapacá, 
donde el avance ha sido 

más lento. También consi- 
deramos fundamental que 
se aborden iniciativas 
orientadas a la recupera- 
ción económica del país y 

de nuestra región, con énfa- 
sis en la inversión, la gene- 
ración de empleo y el im- 
pulso al sector construc: 
ción”. 

Arancibia agregó que es 
importante que el manda- 
tario entregue señales so- 

bre temas como seguridad 
y situación migratoria. 

Mientras que el gerente 
general de Asociación de In- 

dustriales de Iquique, Mar- 
cos Gómez, señaló que re- 
sulta complejo hacerse ex- 

pectativas respecto deeven- 
tuales anuncios, debido 
que al Gobierno le queda 
'menos de un año: “Las eva- 

luaciones probablemente 
serán generales y en donde 
las regiones no son muy 
aludidas”. 

Añadió que “para Tara- 
pacá esperaríamos que el 
Ejecutivo entregue señales 
concretas y correctas sobre 
el futuro del régimen de Zo- 
na Franca, incentivos reales 
y efectivos para la inversión 
en las regiones extremas, 
así como también, la co- 
rección de los elementos y 
las trabas a la inversión de 

otros sectores producti- 
vos”. 

Rafael Montes, presiden- 
te de la Cámara de Comer- 

cio, explicó que para la últi- 
'ma cuenta pública del Pre- 
sidente Boric, espera que se 
aborden temas de regiona- 
lización y descentraliza- 

“Es la oportunidad de 
tener una Zona Franca Re- 

gional que sea nuestra, con 
ingresos propios y los pro- 

    
   

blemas entre el sector em- 
presarial y zona franca sean 
solucionados aquí para ser 
una zona franca fuerte y 
potente. Que el corredor 
bioceánico con aportes adi- 
cionales acelere la infraes- 
tructura a fin dedar mayor 
velocidad a la integración, 
redes viales, puerto y 
otras”. 

Por su parte, el presi- 
dente de la Asociación de 

Usuarios Zofri A.G. 1, Max 

Barrera, fue crítico y dijo 
notenerexpectativas. “Vis- 
to los tres años de gobier- 
no, no tengo ninguna ex- 
pectativa respecto de la 
cuenta presidencial, segu- 
ramente repetirá algunas 
promesas populistas, 

aplaudirá lo de las 40 horas 
y reforma previsional, y 
eludir el casi 70% de pro- 
mesas incumplidas, y el 
complicado estado en que 
deja las cuentas nacionales 
y la economía del país”. 

Para el alcalde de Iquique, 
Mauricio Soria, uno de los 
problemas que tiene la re- 
gión e Iquique, es la cesan- 
tía y los trabajos informa- 
les, “entonces, esperamos 
quese aceleren y que creen 
programas especiales por 

Seguramente 
repetirá algunas 
promesas 
populistas, 
aplaudirá las 40 
horas y la reforma 
previsional...” 

Max Barrera, 
presidente de AUZ 

estas cifiras que sobrepasan 
la media nacional”. 

En tanto, el alcalde de 
Alto Hospicio, Patricio Fe- 
rreira, apuntó a temas de 
seguridad, vivienda y mi- 
gración. “La seguridad pú- 
blica sigue siendo nuestra 
prioridad. En virtud de esto, 

nos gustaría conoceranun- 
cios en relación a la ley de 

seguridad municipal, sobre 
todo referente al uso de im- 

plementos de seguridad no 

letales, financiamiento y 
capacitación”. 

También el edil espera 
escuchar medidas ante la 

problemática de campa- 
mentos, migración irregu- 
lar y crimen organizado 
que golpean la comuna.   

LA ESTRELLA DE IQUIQUÍ 
DOMINGO 1 DE JUNIO 2025 

Concluye Festival Futuro 
Circular Alto Hospicio 

Con el objetivo de visibili- 
zar el compromiso regio- 
nal con la sostenibilidad, 
la innovación y la econo- 
mía circular, destacando la 
articulación público-priva- 
da como motor de desarro- 
llo para la comuna, se lle- 
vó a cabo el Festival Futu- 
ro Circular Alto Hospicio: 

reutiliza, recicla y em- 
prende, 

La actividad estuvo in- 
serta en el proyecto Virali- 
za Eventos de Corfo, con la 
ejecución de Cordenor y 
Cormudecu de la Munici- 
palidad de Alto Hospicio; y 
el auspicio de Teck QB, 
SQM y el CFT Estatal. 

Los organizadores ex- 
plicaron que la iniciativa 
apuntó a crear emprendi- 
mientos dinámicos einno- 
vadores, promoviendo la 
economía circular como 
una herramienta para el 

    

INAUGURACION DEL FESTIVAL. 

desarrollo económico, la 

sostenibilidad ambiental y 
la transformación social. 

Asimismo, propuso 
generar un impacto di- 
recto en Alto Hospicio, fo- 
mentando la educación 
ambiental, la participa- 
ción comunitaria y la ge- 
neración de oportunida- 
des para emprendedores 
locales. 

  

Vecinos de Matilla 
participaron en diálogo 

  

Con el objetivo de entre- 
gar detalles y aclarar in- 
quietudes en relación al 
Sistema Nacional de Apo- 
yos y Cuidados “Chile Cui- 
da”, el delegado presiden- 
cial provincial (s) del Ta- 
marugal, Rodrigo Vargas, 
y la seremi de Desarrollo 
Social y Familia, Patricia 

Pérez, junto al director re- 
gional de Senadis, Francis- 

co Riquelme, encabezaron 
un diálogo con residentes 
en la localidad de Matilla, 
en la comuna de Pica. 

La instancia se llevó a 
cabo en el marco de una 

Plaza Ciudadana organi- 
zada por la Delegación 
Presidencial Provincial del 

Tamarugal, durante la cu- 
al los asistentes pudieron 
recibir atenciones, reali- 
zar trámites y resolver du- 

das con los diversos servi- 

cios públicos que se hicie- 
ron presentes en la activi- 
dad. 

Guillermo Loyola, ve- 
cino de Matilla, afirmó 
que en relación a las ins- 
tancias organizadas por 
el Gobierno en la locali- 
dad “me pareció bien in- 
teresante todo, porque 
uno se informa de lo que 
ofrece el Gobierno, las di- 
ferentes plataformas de 
los servicios públicos y 
eso es interesante, por- 
que uno está lejos de la 

ciudad. Yo aproveché de 
realizar algunos trámites, 
hice unas consultas a Co- 
nadi, a Conaf sobre las 

quemas, y la charla con 
las autoridades estuvo 

buenísima también, nos 
quedó todo claro”.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

01/06/2025
    $169.452
  $1.251.750
  $1.251.750

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      28.500
       9.500
       9.500
      13,54%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 3


